

ENSEÑANZA PROFESIONAL AGRÍCOLA

LOS CIRCULOS DE ESTUDIOS

La Cámara de Diputados de Francia dedicó su sesión matinal del día 20 de los corrientes al estudio del transcendental asunto de la enseñanza profesional agrícola.

De todos los discursos pronunciados en esta interesante sesión hay uno, el de M. de Gailhard-Bancel, que descuella por su sana doctrina, y muy especialmente por el ejemplo que encierra para las Federaciones y Sindicatos agrícolas de España.

Nosotros, que en más de una ocasión hemos dedicado nuestros artículos a pedir al Estado español que imitase el proceder del Gobierno y de los departamentos franceses en materia de enseñanza agrícola, tenemos que confesar patéticamente que en general nuestros Sindicatos, Federaciones, Cámaras y demás asociaciones de labradores tienen mucho, muchísimo que aprender de sus colegas las francesas.

Nadie debe tomar como un reproche la afirmación que dejamos sentada, por cuanto no se nos escapa que estas entidades de la nación hermana llevan organizadas íntegramente más de diez lustros, y que, en cambio, las nuestras apenas si tienen otros años de vida que los que van transcurridos desde que se promulgó la ley de Sindicatos agrícolas.

Pero lo que no es reproche si es palabra de aliento, de ánimo, para que las organizaciones agrarias españolas que han llegado a consolidarse acometan la empresa de enseñar a sus asociados moral, técnica y económicamente.

La empresa es ardua sin ningún género de duda, mas por lo mismo debe comenzarse racionalmente, sin pretender empezar haciendo lo que hoy después de muchos años de existencia realizan las asociaciones francesas, pues tal proceder llevaría a un seguro fracaso.

El labrador español no vive y vive tan abandonado de los Gobiernos, que su preparación para toda labor de cultura es insuficiente. Muchos Sindicatos se ven hoy en serio peligro, porque entre sus socios no existe uno solo capaz de llevar las sencillas cuentas de la Asociación, en otros no hay quien enseñe a los labradores las prácticas del cultivo moderno, y no es raro el caso de que cuando el consultorio se ausenta del Sindicato se carezca en él de persona idónea para extender una libreta de la Caja rural ó para redactar un oficio.

Por estas consideraciones merece todos nuestros aplausos el acuerdo adoptado por la Federación católica de Sindicatos agrícolas de Palencia, que ha tomado la iniciativa de crear en los Sindicatos que la componen los llamados "círculos de estudios". La Junta directiva de esta Federación se propone empezar, despacio, poquito a poco, pero empieza, y lo hace en términos tales, que no dudamos del éxito de su meritoria empresa.

Quiere hacer hombres buenos y patriotas—en el sentido de ser fieles a Dios y a España y útiles a sí mismos—al par que agricultores.

Empresas de tanta magnitud como la emprendida por la Federación de Palencia merece algo más que el platónico elogio de las personas cultas de aquella provincia; necesita, é indudablemente lo conseguirá, que todos los palentinos que puedan cumplir con el mandato de "enseñar al que no sabe", acudan al llamamiento que acaba de dirigirse la Junta directiva de la Federación y contribuyan con sus conocimientos al engrandecimiento moral, social y económico de su patria nativa.

Otras Federaciones y otros Sindicatos existen en España que pueden adoptar el mismo procedimiento, sin que les pare el temor a la negativa de las personas cultas de la región ó provincia á que pertenecan, pues nadie debe dudar que lo mismo que el dinero debe ponerse al servicio de todos, porque de todos y para todos es, la ciencia y los conocimientos con que la suprema misericordia del Altísimo iluminó su alma.

ALBERTO CORRAL Y LARRE

NOTAS DE SOCIEDAD

De regreso de su viaje por Cataluña, hácese en Madrid nuestro querido amigo don Manuel de Bofarull y Rosmar.

Han regresado de su viaje de novios por el extranjero los señores de Fernández Honforta (D. Ramón).

El ministro de Cuba, Sr. García Kohiy, con motivo de la fiesta nacional del 24 de Febrero, recibió ayer á los miembros de la colonia cubana.

Continúan sus ensayos los coros de Santa Cecilia, que dirige la marquesa de Bofarull. En el hotel de esta distinguida dama se celebrará en breve una fiesta musical para su presentación.

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte de la señora doña Joaquina Rebolledo de Palafox, marquesa de Navarres, condesa viuda de Bureta, dama particular que fué de la Reina Doña Cristina.

A sus sobrinos, los duques de Zaragoza y marqueses de Sanfelices de Aragón, reiteramos nuestro pésame.

En la iglesia de San Sebastián se ha verificado la boda de la señorita Margarita Arrieta, con el ingeniero de Caminos D. Julio Redondo.

En la mañana de ayer verificóse el entierro del que en vida fué director general de Propiedades D. Nicolás Vázquez de Parga, en la Sacramental de San Lorenzo.

En la tarde de ayer ha sido visitada la señora madre política del ex diputado jaimista por Tolosa, D. Rafael Díaz-Aguado y Salaberry.

Hacemos votos por que Dios devuelva la salud á la distinguida enferma, si así le conviene.

DE MI CARTERA

CUENCA Y SUS DERECHOS

Débiles y fuertes.

Yo adivino un gesto tuyo, lector amable, al leer el epígrafe de esta crónica. Cuenca... y dónde está. "hacia dónde cae" esa población, cuyo nombre se asocia en nuestra memoria á unas cuantas obrillas del género chico?, te dirán "in mente". ¿Qué puede ocurrir en Cuenca digno del comentario ruidoso y de la atención de las multitudes?

¡Es verdad! Cuenca humilde, laboriosa, honrada como aquella matrona castellana que immortalizó en himno un excelso poeta, Gabriel y Galán, en la penumbra de su vivir semi-lugarito, apenas se asoma de vez en cuando al balcón de la Prensa para decirnos en unos renglones telegráficos "que la cosecha se presenta buena", "que un jayán ahogóse en el río" ó "que una Comisión científica ha visitado ese prodigio con que se llama "la ciudad encantada". Y no obstante, la Centésima de Castilla, trabajadora, culta, fiel á sus tradiciones y celosa guardadora de las virtudes ciudadanas, hoy que los Gobiernos la atropellan, abusando de su debilidad ó de su cordura, bien merece que haciéndole justicia la defendamos todos con el brío que su honrada causa reclama.

Quiere Cuenca un ferrocarril que, uniéndola al resto de la Península, la saque de un aislamiento tan vergonzoso como inmerecido.

Quiere Cuenca avanzar por una senda de prosperidades y de engrandecimiento económicos, sobre la base de la cultura y del trabajo. Tan justas hubieron de ser sus razones y tan de sentido común sus demandas que el Parlamento, dándole oídos, votó el proyecto de un ferrocarril entre Cuenca y Utiel, mediante el cual resultaba unida Valencia con Madrid, pudiendo hacerse el viaje en siete horas.

La ley no se cumple debiendo cumplirse, y Cuenca es sacrificada en sus derechos, viendo malogradas sus legítimas aspiraciones.

Veá, pues, si no resulta justificadísimo que de Cuenca hablemos, siquiera la simpática y noble ciudad castellana habitualmente se cobije en su sencillez y en su modestia.

Cuenca es hoy el símbolo de esa media España y... parte de la otra media con anhelos de redención, con fe en el porvenir, con laudables propósitos regeneradores, con iniciativas grandes, á quien, por desgracia, los Gobiernos vuelven las espaldas y de quien el Poder público sólo se acuerda para enviarle los agentes del Fisco.

¡A esto le llaman gobernar!

Los españoles no opinan lo mismo.

CURRO VARGAS

Servicio telegráfico

LA PROTESTA DE CUENCA

CUENCA 24. 13.

"Director DEBATE.—Madrid. Rogámosle desmentir la noticia referente al envío á Madrid de una Comisión de Cuenca. Cuenca sostendrá su actitud digna mientras no se le cumpla satisfacción á nuestras legítimas aspiraciones.—La Junta de Defensa."

NOTICIAS OFICIALES

La Junta de Defensa, constituida en Cuenca, ha telegrafado al jefe del Gobierno, pidiendo que sean atendidas las aspiraciones de dicha ciudad en lo que respecta á la construcción del ferrocarril á Utiel.

Al telegrama, concebido en términos respetuosos y prudentes, ha contestado el señor Dato rogando á la Junta que designe una Comisión que venga á Madrid para hablar con él.

El Sr. Correcher, acompañado de varias personas de Cuenca, entre ellas uno de los señores curas párrocos, visitó ayer al señor Dato, para tratar del asunto del ferrocarril.

Al hablar con el Sr. Correcher los periodistas y decirle lo que el Sr. Dato había propuesto á la Junta de Defensa de la ciudad para que enviara á Madrid una Comisión, el Sr. Correcher dijo que le parece que esa Comisión no vendrá, porque de Cuenca no vendrá nadie, que la población prefiere ir á dar la nota trágica ó la sencilla, pero, sin términos medios.

TRES CASAS DESTRUIDAS FORMIDABLE INCENDIO

HERIDOS Y CONTUSOS

Ayer tarde, á la una se declaró un violento incendio en una carpintería situada en el piso bajo de la casa núm. 70 de la calle del Cardenal Cisneros.

Las llamas se propagaron rápidamente impulsadas por el fuerte viento que reinaba, y en pocos momentos quedó la carpintería convertida en una imponente hoguera.

No son para descritas las escenas que se desarrollaron entre los vecinos de la citada casa, pues como las llamas amenazaban destruir el edificio, todos procuraron, ayudados por muchas personas que acudieron á prestarles auxilio, poner en salvo sus ropas y muebles, los cuales fueron colocados en las aceras próximas.

Entretanto, unos avisaban á la Comisaría del distrito, otros á la Dirección general de incendios, y otros á la dueña de la carpintería, doña Antonia Hernández, viuda de Ramírez, domiciliada en la calle de San Gregorio, número 29.

Trabajan los bomberos.

Con la rapidez de siempre, se presentaron en el lugar del suceso las brigadas de bomberos, bajo la dirección de los jefes señores Monasterio, Puigerver, Coca y Soriano.

Hubo necesidad de derribar varias puertas de la carpintería para enfilar las mangas hacia donde estaba el foco del incendio, que era en el sótano, donde había gran cantidad de madera y virutas.

El piso del taller, que era de madera, había cedido por algunos puntos y por los que los que salían las llamas y se propagaba el fuego á las casas contiguas de la calle de Eloy Gonzalo, números 13 y 15, cuyos vecinos, alarmadísimos, sacaron también sus muebles y arrojaron por los balcones bastantes objetos, siendo ayudados en estas operaciones por muchas personas que voluntariamente se prestaban á ello, por deber de humanidad.

Después de más de hora y media de trabajo continuo y pesadísimo, lograron al fin los bomberos cortar el avance poderoso de las llamas, evitando con esto una catástrofe, pues dada la progresión rápida del fuego y la gran cantidad de maderas que ardían, parecía casi imposible, en los primeros momentos, que pudiera localizarse el fuego.

El celo, el valor y la experiencia que desplegaron ayer los bomberos, merecen toda suerte de elogios, pues evitaron que ardiese una manzana de casas cuyo valor asciende á muchos miles de duros.

La Guardia civil.

También prestó su valioso concurso para la extinción del fuego, una sección de la Guardia civil del primer tercio.

Las labores, distribuidas convenientemente, acordaron en la casa destruida, impidiendo que la gran masa de público que se hallaba presenciando el incendio, se acercase demasiado y no interrumpiese las evoluciones de los bomberos.

Mandaban la sección el coronel D. Julián Aldir, el comandante Sr. Valle, el capitán D. José Rodríguez, y el primer teniente señor Cáceres, que dieron muy atinadas órdenes.

Las autoridades.

Acudieron en los primeros momentos, los alcaldes de barrio D. Angel del Hoyo y don Angel Sánchez, el Juzgado de guardia, formado por el juez suplente Sr. Cano Manuel; escribano Sr. Rivas, oficioso Sr. Parra y alguacil Sr. Ramos, el comisario de Policía del distrito y numerosos agentes, el Director general de Seguridad y otras.

Varios heridos.

Durante los trabajos de extinción, resultaron heridas las siguientes personas:

Un operario de la carpintería, con una herida en el parietal izquierdo; el bombero libre de servicio José Gómez, con una herida incisa en la cabeza. Pasaba por la calle al iniciarse el fuego, y comenzó en seguida á ayudar á los operarios para extinguirle; José Cantero, bombero, que tuvo que suspender los trabajos por tener fuertes contusiones en la cara, y el bombero Antonio Pardo.

También resultaron con erosiones y contusiones leves, varios vecinos de las casas amenazadas por las llamas.

Todos fueron curados en un puesto de urgencia que se instaló en la portería de la casa números 65 y 67 de la calle del Cardenal Cisneros, por los médicos de la Casa de Socorro de Chamberí, Sres. Ortiz y Puebla; el ayudante, Sr. Cabezas, y un estudiante de Medicina, que se prestó voluntariamente á ayudar á los médicos y que no quiso dar su nombre.

Las causas del incendio.

Se cree que obedeció, á que por la mañana, uno de los operarios dejó en el patio de la casa un brasero para que se encendiese.

El viento arrastró sin duda alguna asena hasta el sótano y prendióse las virutas, hasta estuvieron ardiendo lentamente, hasta que alguna corriente de aire las inflamó.

Los operarios estuvieron trabajando toda la mañana sin notar la menor cosa que delatara el siniestro que se acaecía.

A la una, cuando todos se disponían para irse á comer, notó uno de ellos que salía algún humo por las rejillas del estufinado.

Los operarios comprendieron en seguida de lo que se trataba, pidieron auxilio y avisaron á los vecinos del peligro que corrían.

De repente, cedió gran parte de la tarima del piso y grandes llamaradas salieron por el boquete, prendiéndose fuego en seguida á las maderas que había en el taller.

El hijo de la dueña.

Doña Antonia y un hijo suyo se hallaban cuando recibieron la triste nueva.

El hijo se trasladó inmediatamente al taller, y al observar que ardeía todo, sufrió un síncope.

Las pérdidas.

Fueron de bastante importancia, sobre todo las ocasionadas en la casa donde se hallaba el taller, que es propiedad de la hija del propietario D. Luis Lamberto.

El valor de los daños causados en el taller, se calcula en unas diez mil pesetas.

El taller estaba asegurado en la Sociedad "El Fénix".

EL CATECISMO EN LA ESCUELA TELEGRAMA OPORTUNO

ANTE LAS ELECCIONES

Nuestro colega El Universo recoge hoy los artículos en que hemos propuesto se exija á los candidatos que soliciten los votos de los católicos, sin presentarse ellos con el carácter de tales, determinadas garantías, referentes á que no votarán leyes anticatólicas, y después de alabar el principio en que nos fundamos, y decir debe llevarse á la práctica, inserta una interesantísima circular de la Junta central de Acción Católica, que, por cierto, nosotros ignorábamos completamente hoy 24, á pesar de ser de fecha del 9.

Dice la circular: "Los católicos de Italia, con la competente aprobación de las autoridades eclesiásticas, han apoyado los candidatos afeos y aun los menos hostiles, allí donde no se ha presentado un candidato católico, y han hecho todo lo posible por evitar la lucha de dos candidatos católicos por un mismo distrito, según aconsejan la más elemental prudencia y la táctica más rudimentaria, y según está prescrito para España en las Normas pontificias. Pero han hecho más: á los candidatos á los cuales han dado sus sufragios, les han hecho suscribir previa y formalmente el respeto á sus instituciones y creencias y la oposición á toda tentativa que fuera contra ellas. El resultado de ese proceder, elevado ha sido satisfactorio: en extremo: de los 270 diputados que forman la mayoría, 120, al menos, ó sea casi la mitad, se han obligado á combatir en la Cámara todo proyecto de ley escolar ó social de carácter anticatólico como el d.º 6.º de la prohibición de la enseñanza religiosa en las escuelas.

Tal éxito nos hace pensar en la oportunidad de seguir un criterio semejante para las próximas elecciones generales de España, votando solamente á los candidatos que suscriban formalmente los compromisos siguientes, que sintetizan las garantías más urgentes y apremiantes hoy para la defensa de la Religión y de la sociedad:

1.º Poner á cubierto de toda arbitrariedad y proteger jurídicamente y con garantías prácticas y eficaces el derecho de los padres de familia á que se les dé á sus hijos en las escuelas públicas una sólida instrucción religiosa.

2.º Combatir todo proyecto hostil á las Congregaciones religiosas.

3.º Defender los derechos que la Constitución reconoce á la Religión católica como Religión del Estado, oponiéndose á la secularización del matrimonio y de los cementerios; y

4.º Oponerse á toda tentativa de debilitar la unidad de la familia."

No es preciso ponerle el oportuno que nos parece el cuestionario redactado por la Junja.

Por nuestra parte, á apoyar y dedicaremos nuestras fuerzas y nuestros entusiasmos.

Las masas católicas se hallan tan dispuestas, que al caso de Ledesma podemos hoy añadir el de Vitoria.

Por la capital de Alava se presenta el presidente del Consejo.

El cual ha recibido el adjunto telegrama: "Presidente Consejo ministros, Madrid. Padres de familia, apartados basten política, pero partidarios entusiastas escuela oficial católica, rogamus á V. E., siguiendo práctica electoral británica de demandar á los candidatos su opinión sobre asuntos públicos transcendentales, se sirva manifestar si aprueba los planes pedagógicos Bergamín y de los que han protestado Consejo central Acción Católica y Asociación Padres de Familia, cuyos desaherros laicistas condecoran unánimes. Esperado y opinión católica.—Conde de la Puebla, Luis Zúñiga, Eulogio Olivares, Cipriano Valle, Paulino Betana, Moisés Ganna, Valentin Santa María."

¡Muy bien! Y... ¡adelante!

GRAN MUNDO

La dirección del Hotel Palace ha tenido un género laudable, muy laudable: el de trasladar los "grandes bailes de moda de los viernes á los martes... mientras dure la Cuaresma."

Efectivamente; los Viernes de Cuaresma son días señalados de penitencia y de meditación... en amarillidada antigua, en amargor de alma...

El respeto mostrado por la dirección de Palace á lo sacro del día y á las meditaciones de damas y galanes, merece aplausos.

Pero damas y galanes, siguiendo la senda de salud que se les ha marcado, debían tomar ellos de suyo otro acuerdo: el trasladar los grandes bailes de moda de los martes á cualquier día de Pascua Florida.

Realmente, no sólo los viernes, sino todos los días de Cuaresma, incluso los martes, son acreedores á esa mortificación y esa reverencia.

Nuestros mayores, singularmente nuestros mayores, eran severísimos en eso de guardar la Cuaresma.

No me atrevo yo á pedir un calco de aquellas rigurosas costumbres, que asustaban (sin motivo, naturalmente), puramente relacionadas...

Pero, ¿la suspensión de los bailes? ¡Esa sí la imploro!

Por de pronto, en todas las casas chic se suspenden hasta Resurrección...

De modo que... ¡Ah! Para lo que preconizamos, no hace falta junta, ni deliberaciones, ni votación...

Basta con que cada una se quede en casa ó se vaya á algún templo...

¡Así sea!

DE LA CASA REAL

AUDIENCIAS

El Rey, después de despachar ayer con los Sres. Dato y Sánchez Guerra, fué cumplimentado por el ex gobernador civil de Madrid señor marqués de Portago.

La Reina recibió al subsecretario de Gobernación y á su esposa. También la empalmaron D. Francisco Serral y señora.

A ambos Monarcas visitaron la marquesa de Astarie, la condesa de Vella y doña María Vara del Rey, de Martínez de Córdoba, con sus hijas.

EL SANTO DE UNA INFANTA

Ayer vistió, el Corte de media gala por celebrar su cumpleaños la Princesa Doña Luisa.

En el palacio del Infante Don Carlos se dijo á primera hora una Misa, en la que la Infanta hizo la tradicional ofrenda de las monedas de oro.

Las Reinas Doña Victoria y Doña Cristina, con el Príncipe de Asturias y la Infanta Beatriz y todos los Infantes, estuvieron por la mañana en la residencia de Sus Altezas para felicitar á Doña Luisa.

También acudieron al palacio de la Castellana, con el mismo fin, las oficialidades de Alabarderos y Escolta Real, y todos los ayudantes de Su Majestad.

DE PASEO

El Rey, acompañado del conde de Maceda, estuvo por la tarde en el tiro de pichón de la Casa de Campo.

Por la misma posesión pasó también Su Majestad la Reina, acompañada de la Infanta Beatriz.

TE, COMIDA Y TEATRO

A las cinco de la tarde se reunieron en Palacio todas las Reales personas para tomar el té.

Por la noche, los Reyes comieron en el palacio de Don Carlos y Doña Luisa.

Después asistieron en Price á la representación de Los golanarios.

EL JEFE DE PALACIO

Mejorado de su ligera enfermedad, concurrió ayer á su despacho el jefe superior de Palacio, marqués de la Torreclilla.

LA ARCHIDUCESA ISABEL

Mañana, á las dos y doce de la tarde, en el sudeste del Norte, llegará á Madrid la archiducesa Isabel María, sobrina de la Reina Doña Cristina.

LA REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL

Mañana, á las seis y media de la tarde, dará su primera conferencia sobre el "Sistema electoral de la representación proporcional" en el salón de los Luises (Zorrilla, 5 y 7), el presidente de la A. C. N. de J. P., D. Angel Herrera y Oria.

La conferencia es sólo para caballeros, pudiendo asistir los que lo deseen.

DE ELECCIONES

Aunque parezca ocioso para la inmensa mayoría de nuestros lectores, nos creemos en el caso de advertir, pues se nos han hecho preguntas relacionadas con ello, que la candidatura de diputado á Cortes es la misma para los diez distritos en que se encuentra dividido Madrid, pudiendo cada elector votar á seis candidatos.

Cuantas personas deseen algún dato ó información relacionado con las próximas elecciones á Diputados á Cortes por Madrid, pueden acudir de nuevo de la mañana á una de la tarde y de tres á nueve de la noche por el Centro de Defensa Social, Príncipe, 7, en cuyas oficinas electorales se les facilitarán cuantos datos necesiten.

DE MÉJICO

POR TELEGRAMO

Lo que dice la Prensa.

PARIS 24.

La Prensa se ocupa de la ejecución del súbdito inglés Benton, llevado á cabo en Méjico. Reflejan la emoción sufrida en Inglaterra por el trágico suceso.

La mayoría de los periódicos critican la política de los Estados Unidos, y esperan que el Gobierno yanqui dará una satisfacción á Inglaterra.

"L'Humanité" dice que Sánchez Azcona, enviado de los constitucionalistas mejicanos en París ha recibido un telegrama del general en jefe diciendo que Benton intentó asesinar al general Villa, que fué desarmado por éste, sometido á Consejo de guerra y juzgado con arreglo á la ley.

Sánchez Azcona ha manifestado á un periodista que la ejecución ha sido un acto de justicia, según podrá comprobar el mundo entero con las pruebas que han sido facilitadas. Ha dicho también que la calidad de súbdito inglés no puede ser garantía de impunidad. Además—ha agregado—el Tribunal marcial no iba á juzgar á un inglés, sino á un delincuente.

El "Heraldo de Veracruz" dice que se espera un nuevo envío de marina americana.

Afirma que el Gobierno de Norte-América, cuando llegue el caso de intervenir en la capital mejicana, rechazará los ofrecimientos de tropas de otras naciones, cuya cooperación no piensa admitir en manera alguna.

No estaba prisionero.

EL PASO 24.

El súbdito inglés Roger Laurence, que se creía era prisionero de los mejicanos, ha sido encontrado en Imperial Valley, en los Estados Unidos.

Asimismo el inglés Curtis, que se temía había corrido igual suerte, se encuentra también en los Estados Unidos.

UNION DE DAMAS

La sesión cinematográfica de hoy miércoles en el Príncipe Alfonso, correspondiente al abono de moda de la Unión de Damas, se trasladará para mañana.

Al terminar la función se rifará un precioso Moisés y una muñeca, expuestos hace varios días en la Exposición, calle de Tetuán, 16, donde se venden las papeletas hasta mañana por la tarde; hoy, en los minutos de descanso, se venderán en el Príncipe Alfonso.

Los niños que deseen presenciar la rifa deben encargarse con tiempo sus localidades, pues los billetes que van al despacho se agotan á los pocos momentos.

CONTINUA EL FURIOSO TEMPORAL

VARIOS MUERTOS Y DESAPARECIDOS

A las ocho de la mañana, marcó ayer el termómetro tres grados.

A las doce, ocho.

A las cuatro de la tarde, siete.

La temperatura máxima fué de diez grados.

La mínima, de tres.

El barómetro marcó 698 mm. Lluvia.

Servicio telegráfico

EN VALENCIA

Efectos del temporal.

VALENCIA 24. 19.

Son muy grandes los desperfectos que en toda la región ha causado el temporal, representando pérdidas materiales de mucha consideración.

Estos destrozos afectan por igual al campo y á la ciudad, pues en uno y otra el huracán ha hecho de las suyas.

Muchos aleros de los tejados han volado y no pocas chimeneas fueron arrancadas por la violencia del viento, cayendo á la calle con peligro de los transeúntes.

La circulación de tranvías hubo de quedar interrumpida por haberse desprendido varios listos.

También sufrieron destrozos las calles y cercas que rodean varias obras en construcción, no quedando en ellas tabla sana.

Desgracias personales.

Hasta ahora, el temporal ha hecho dos víctimas, habiéndose de una tercera desgracia personal que no ha podido confirmarse.

En la calle de San Agustín, el viento arrancó uno de los minutos del cuadrante que hay en la torre de la iglesia del mismo nombre.

El minutero, descendió á plomo, dado su peso, y fué caer en el preciso momento en que pasaba por la acera una pobre mujer, peñadora. Esta sufrió en la cabeza tan tremendo golpe que se desplomó herida de muerte. Varias personas acudieron en su auxilio pudiendo comprobar que había dejado de existir.

La peñadora muerta contaba veinticinco años y deja tres niños de corta edad.

de la inundación, siendo varias las casas que han quedado anegadas por el agua. El frío es intenso, habiendo descendido el termómetro hasta cinco grados bajo cero.

EN JAEN

Victima del huracán. JAEN 24. 18. Continúa reinando en toda la provincia el temporal de agua descaecado y un fuerte y violento huracán. Este ha hecho una víctima arrastrando a un hombre llamado José Sánchez Medina, de sesenta y cuatro años, que iba por la carretera, y a quien el viento derribó con tan mala fortuna que el infeliz despenso por un derrumbadero, cayendo y matándose.

EN ALGECIRAS

De arribada forzosa. Tren detenido. ALGECIRAS 24. 21. Han fondeado en estas aguas, huyendo del fuerte temporal que reina en las costas de Ceuta, los cruceros Cataluña y Río de la Plata. En el kilómetro 123 ha quedado detenido el tren correo, por haber quedado interceptada la vía a consecuencia de una enorme piedra que obstruía el paso.

EN CADIZ

El "Mogador". CADIZ 24. 21.15. Huyendo del temporal reinante, se han refugiado en este puerto, entrando de arribada forzosa, varios buques, entre ellos el vapor Mogador.

EN ALMERIA

"Tentador". Abogado. ALMERIA 24. 20.25. El pallebot portugués Tentador, que procedente de Mazarrón se dirigía a Oporto con cargamento de yeso, ha embarrancado en la playa de Zapillo, próxima a este puerto. El capitán del pallebot, D. Francisco González Villas, y nueve hombres que formaban la tripulación, lograron salvarse. Ha sido encontrado en la playa del pueblo de Rosetas el cadáver de Francisco Oeles, patrón de la lancha Dos Hermanas, que naufragó a consecuencia del temporal.

EN VALLADOLID

El vendaval amaina. VALLADOLID 24. 20.50. En las últimas veinticuatro horas el temporal reinante ha amainado algo. No obstante, el viento sigue siendo muy violento, y varios árboles han sido tronchados.

EN OVIEDO

Servicio interrumpido. OVIEDO 24. 21.20. El servicio de mercancías se halla interrumpido en el puerto de Pajares, donde la nieve alcanza un espesor de ochenta centímetros. El servicio de viajeros se hace con doble tracción.

EN EL FERROL

Vapor perdido. FERROL 24. 21.30. Se ha perdido totalmente, por efecto del temporal, un vapor pesquero, al que no ha sido posible prestar auxilios. La tripulación fué salvada por otro buque.

EN MURCIA

Casas destruidas. Heridos. MURCIA 24. 21.40. El temporal reinante ha causado enormes perjuicios en la huerta, habiendo destruido algunas viviendas. Dice que a consecuencia de los hundimientos, varias personas han resultado heridas. De Cartagena, según las noticias últimamente llegadas, se ha recrudecido el huracán arrasando los sembrados y destruyendo por completo la cosecha de almendra. Los cosecheros están desolados.

EN TUY

Río desbordado. TUY 24. 23.35. A consecuencia de los temporales reinantes, el río Miño ha crecido en su cauce de tal modo, que se ha desbordado. Sus aguas han inundado las vegas española y portuguesa en una extensión de varios kilómetros. No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

TELEGRAMAS OFICIALES

Del gobernador. VALENCIA 24. En el pueblo de Almusafes, un terrible huracán ha derribado la cubierta de un lavadero público, ocasionando la muerte a las vecinas María Raga Moscardó y Esperanza Sales Romaguera, que estaban lavando, resultando además heridas otras personas. Efecto del temporal de viento se ha desprendido parte de la cornisa del tejado de la iglesia de San Agustín, causando la muerte a una mujer que por allí transcurría.

CORUÑA 24.

Jefe línea de la Guardia civil de Padrón me participa que se nota algún descenso en la inundación de dicha villa, signiando lluvia frecuente, y que se prestan los posibles auxilios a las familias que están en situación angustiosa.

LUGO 24.

Capitán Guardia civil Monforte dice que está interceptada la vía férrea por desprendimiento de tierras entre San Claudio y Puebla del Brollón.

BADAJOS 24.

No ha llegado correo de Lisboa. Según dicen de Helves, obedece a estar cortada la vía por los temporales. Tampoco de esta capital salió correo para Lisboa.

DE BARCELONA

Por telegrama. Los conflictos obreros. BARCELONA 24. 18.10. Sigue la huelga de carpinteros. El gobernador reunió hoy en su despacho a los patronos y les preguntó si estaban conformes con el tribunal arbitral, compuesto por igual número de patronos y obreros. Los comisionados contestaron que no podían comprometerse a nada sin consultarlo con sus representantes. Igual contestación dio la Comisión obrera, a la que el Sr. Andrade hizo igual pregunta. Como se ve, el conflicto no lleva trazas de resolverse pronto. Huelga unos seis mil obreros de los talleres de cajas de cartón. Hoy se reunieron los patronos de 36 talleres, acordando aceptar las bases siguientes: La jornada máxima de nueve horas y mo-

Aumento del 5 por 100 en la mano de obra del trabajo a destajo. Donde se trabaje a jornal los jornales de dos pesetas se aumentarán a nueve reales, y los que no llegaran a dos pesetas se aumentarán en 25 céntimos. Los maquinistas tendrán un aumento de dos pesetas semanales. En caso de exigirse horas extraordinarias se abonarán por las dos primeras el 25 por 100, y las que excediesen de éstas, a razón del 50 por 100. Estas bases fueron aprobadas por unanimidad. También se acordó negarse a la base propuesta por los obreros que obliga al reconocimiento del Sindicato y la imposición de aceptar tan sólo obreros pertenecientes al mismo.

La huelga de carreteros continúa igual. Comunican de Badalona que en la fábrica de tejidos de la vinda de Mercader se han reanudado los trabajos y se han sustituido los 50 huelguistas por otros tantos esquirols. En la reunión que celebraron esta tarde los obreros de cajas de cartón acordaron no reanudar el trabajo hasta que sean despedidos los esquirols. Elogiaron a los patronos por haberles aumentado el jornal y hecho mejoras en el trabajo. Se erce que al fin cederán. El gobernador ha propuesto una fórmula de arreglo para solucionar la huelga de carreteros. La fórmula la someterá el gobernador a la Comisión de huelga y a los patronos. Créese que la aceptarán unos y otros.

Los estudiantes de Zaragoza. Los estudiantes de Zaragoza han visitado los Dispensarios municipales, la Casa de Lactancia, el Matadero, el teatro del Liceo y el Hospital de Santa Cruz. Regresarán mañana a Zaragoza. Todos se muestran muy satisfechos de la expedición. La procesión de la Buena Muerte. Mañana por la tarde saldrá de la iglesia de San Felices la procesión de la Buena Muerte. Visita. El alcalde, acompañado del señor marqués de Comillas, visitó esta tarde las obras de reforma de la ciudad.

DESDE VALENCIA

Por telegrama. La protesta contra los presupuestos municipales. VALENCIA 24. 17.10. Desde primeras horas de la mañana de hoy un pequeño grupo de hombres comenzó a recorrer las calles de la ciudad, obligando a todos los comerciantes a cerrar sus establecimientos como protesta contra los presupuestos confeccionados por el Ayuntamiento. El ambiente ya comenzó siendo de revuelta, y se dijo que mañana será declarada la huelga general.

Los huertanos. El mercado de abastos ha presentado en día de hoy lamentable aspecto. Los huertanos han entrado muy pocas hortalizas, y al mercado central acudieron muy pocos vendedores, que se retiraron a poco. Grupo agresivo. Un grupo, de mozaletos en su mayoría, ha recorrido las calles céntricas y ha entrado en el mercado, obligando a los vendedores a retirarse y pisoteando las mercancías de los que se negaron a ello. El grupo ha llegado hasta las afueras de la ciudad sin abandonar su actitud de coacción, que ha sido objeto de censuras por las extralimitaciones cometidas.

Las subsistencias. El alcalde y el Ayuntamiento está trabajando sin tregua para hallar medidas que garanticen la venta de artículos de primera necesidad, dado el giro que toman los sucesos. Gran parte del vecindario se ha provisto de comestibles en abundancia ante el temor de que el comercio no abra en unos días, quedando muchas tiendas totalmente vacías, por haberlo vendido todo.

La huelga general. El Comité contra los presupuestos, que se ha reunido en el Ateneo Mercantil, ha circulado las órdenes para que mañana comience la huelga general, con cierre total de establecimientos. Los horneros, después de una reunión que han celebrado, han notificado al gobernador la declaración de la huelga.

DE PARIS

La huelga minera. PARIS 24. En el Consejo de ministros celebrado en el Eliseo bajo la presidencia de M. Poincaré, el ministro del Interior manifestó que el número de mineros huelguistas es de unos 40.000, siendo de 225.000 el número total de obreros. También dijo que no ha ocurrido ningún incidente. Un arbitraje. PARIS 24. La Compañía de Messageries Maritimes ha participado al subsecretario de Marina mercante que acepta se someta a arbitraje el conflicto que tiene pendiente en Marsella con sus oficiales y maquinistas. Un discurso de Caillaux. En la Cámara de los Diputados se ha puesto a discusión el dozavo provincial, haciendo uso de la palabra el ministro de Hacienda, quien recuerda que al llegar al ministerio sólo encontró proposiciones de impuestos indirectos y empréstitos. El Sr. Caillaux, muy aplaudido por la mayoría, declaró que no quiere esa política. Es imposible—dice—remediar bruscamente la situación; es preciso hacer largos esfuerzos; los empréstitos no resuelven las dificultades de presupuestos; es necesario pedir a las clases ricas que hagan un esfuerzo legítimo. (Nutridos aplausos.) La riqueza adquirida—sigue diciendo el ministro—debe ser objeto de impuesto en su justo medio, pero sin impuesto indirecto. M. Caillaux termina su discurso pidiendo como prueba que se apruebe pronto el dozavo provisional. Puesto este proyecto a votación, queda aprobado por 440 votos contra 91, y seguidamente se levanta la sesión.

NUEVO CANÓNIGO

Por telegrama. BURGOS 24. Después de brillantísimos ejercicios de oposición, ha sido nombrado canónigo magistral de esta Santa Iglesia Catedral, el que lo era de Covadonga, D. Félix Anaraz. La junta se ha sostenido entre ocho opositores, de los cuales se eligieron se-

Información militar

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica ayer la siguiente relación de DESTINOS EN CABALLERIA. Coronales. Don Julio Martín y de la Ferté, ascendido, de excedente en la primera región continúa en la misma situación y región; D. José González Bernard, ascendido, de juez instructor permanente de causas en la Capitanía general de la primera región, a excedente en la misma región. Tenientes coroneles. Don Enrique Lizarrague Molezn, ascendido, de delegado militar en la Junta provincial del censo del ganado caballar y mular de La Coruña, a excedente en la octava región; D. Emilio Apezteguía Santos, ascendido, del segundo Depósito de reserva, a excedente en la primera región; D. Francisco de Francisco y Díaz, excedente en la primera región, a la Capitanía general de la misma región como juez instructor permanente de causas. Comandantes. Don Manuel Bernaldes y Canga-Argüelles, ascendido, del segundo Depósito de reserva, a excedente en la primera región; D. Antonio Candela Gálvez, ascendido, del regimiento Cazadores de Victoria Eugenia, a excedente en la tercera región; D. Manuel Fernández Martínez, del once Depósito de Reserva, a la Junta provincial del censo del ganado caballar y mular de La Coruña, como delegado militar; D. Mariano de Latorre Villar, del regimiento Cazadores de Albuera, al segundo Depósito de reserva; D. José Jaime Rodríguez, del regimiento Cazadores de Almansa, al tercer Establecimiento de Remonta; D. Emilio Serrano Alonso, del tercer Establecimiento de Remonta, al regimiento Cazadores de Almansa; D. Federico de Sousa y Regoyos, excedente en Melilla y en comisión en las tropas de Policía indígena de dicho territorio, a las mismas tropas de plantilla; D. José Olaya Ferrando, excedente en la cuarta región, al regimiento de Cazadores de Albuera; D. Luis Rodríguez Mónica, excedente en la cuarta región, al once Depósito de reserva. Capitanes. Don Carlos Crisóstomo Prats, ascendido, del regimiento Cazadores de Villarrobledo, al segundo Depósito de reserva; D. Federico García Balmori, ascendido, de la Academia del Arma, a excedente en la séptima región; don Leandro López de Vicuña y Martínez, ascendido, de excedente en la primera región y alumno de la Escuela Superior de Guerra, continúa en la misma situación y Centro de enseñanza; D. Jaime Tost Pastor, del cuadro para eventualidades del servicio en Melilla, al segundo Depósito de reserva; D. Joaquín Borrego Rivas, del segundo Depósito de reserva al regimiento Cazadores de Talavera; D. Federico Tío y Tío, del sexto Depósito de reserva, al regimiento Cazadores de Victoria Eugenia; D. José Serrano Bigner, secretario de causas en la Capitanía general de la tercera región, al sexto Depósito de reserva; D. Manuel Esteve Real, de la Subinspección de la sexta región, al tercer Establecimiento de Remonta; D. Ernesto Gómez García, del cuadro para eventualidades del servicio en Ceuta, al de Melilla; D. Constancio Jiménez Goicoechea, del regimiento Lanceros de Farnesio, al cuadro para eventualidades del servicio en Ceuta; D. Jenaro Rivet Pou, del regimiento de Lanceros de Borbón al de Farnesio; D. Errione Salazar Ibañez, del regimiento Cazadores de Lusitania al de Talavera; D. Gabino Iglesias García, de la Subinspección de la quinta región, al regimiento Cazadores de Lusitania; D. Fernando Sánchez Ledesma, del regimiento Cazadores de Talavera, a la Subinspección de la quinta región. Primeros tenientes. Don Juan Forés Paig, del regimiento Cazadores de Victoria, al de Castillejos; D. Rafael Sánchez del Agua y Mienos, del cuadro para eventualidades del servicio en Larache, al regimiento Cazadores de Castillejos en Larache; D. Angel Riaño Herrero, del regimiento Cazadores de María Cristina, al de Alcantara; D. José López de Letona y Moral, del cuadro para eventualidades del servicio en Larache, al grupo de Caballería de Larache. Segundos tenientes. Don Eugenio de Frutos y Dieste, del cuadro para eventualidades del servicio en Larache, al grupo de Caballería de Larache; D. Mariano Pérez Hiekman, excedente en la cuarta región, al regimiento Cazadores de Talavera; D. Epiñano Prada González, del regimiento Cazadores de Villarrobledo, al de Talavera. Segundos tenientes (E. R.) Don Guillermo Gutiérrez Esteban, del regimiento Cazadores de Villarrobledo, al de Tetuán; D. Julián Doneal Andrés, del regimiento Cazadores de Albuera, al de Galicia; D. Ginés Fernández González, del regimiento Cazadores de Alcantara, al de Dragones de Montesa; D. Fernando Butgardón Martínez, del cuadro Depósito de reserva, al regimiento Cazadores de Lusitania; D. Manuel Ugarte García del regimiento Cazadores de Galicia, a segundo ayudante de plaza de La Coruña. DESTINOS EN SANIDAD Subinspector médico de segunda clase don Fernando Pérez de la Cruz, al Hospital de Valladolid. Médicos mayores: D. Cándido Navarro, al Hospital de Badajoz, y D. José Sánchez Roldán, a la Fábrica de Armas de Oviedo. Médicos primeros: D. Joaquín González Alberdi, de eventualidades en la segunda región, y en comisión, en el tren hospital, en la expresada comisión, incorporándose a su destino de plantilla; D. Areadio Grandé del Río, al primer batallón del regimiento de Cantabria; D. José Blanco, al primer batallón del de Albuera; D. Jaime Prat, al primer batallón del de Ceuta; D. Gustavo Martínez Manrique, al primer batallón del de América, y D. Carlos Crivell, al primer batallón del de San Fernando. Médicos segundos: D. Mario Romero Pla, al segundo batallón del de Sevilla; D. Domingo Sierra, al segundo batallón del de Ceuta; D. José Mallo, al segundo batallón del del Serralzo; D. Luis Hernández Marcos, al segundo batallón del de Gravelinas; D. Bernardo Lizaur, al segundo grupo de hospitales de Melilla, y D. Eusebio Torrecilla, a la compañía mixta de Sanidad Militar de Melilla. Médicos provisionales: D. José Buera, al segundo batallón del regimiento Infantería de Navarra; D. Pascual García Moliner, al cuarto depósito de caballos sementales; don Juan Jiménez de la Rubia, al segundo batallón del regimiento Infantería de Andalucía, y D. Pedro Carreño, al segundo batallón del de Zamora. Subinspector farmacéutico de primera clase, D. Bartolomé Aldeanueva, en comisión, a la sección farmacéutico-administrativa de la Junta facultativa de Sanidad Militar. Farmacéutico mayor D. Blas Alfonso Ramírez, a la farmacia militar de Burgos, como jefe.

Con sentimientos de particular aprecio y cariño soy de vuestra reverencia, Monseñor Ragonessi, Nuncio apostólico. JUNTAS Y COMISIONES DEL CENTENARIO Junta central de caballeros. Presidente, muy reverendo padre Preposito general de la Orden, y en su lugar el reverendo padre Provincial de Castilla. Presidente de las peregrinaciones de Madrid, excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá. Presidentes locales: Por Alba de Tormes, excelentísimo señor duque de Alba y conde de Olivares. Por Avila, excelentísimo señor duque de Valencia, conde de Espéjas. Vicepresidente, excelentísimo señor marqués de los Hinojares. Secretario general, excelentísimo señor marqués de Rafal. Vicesecretario, excelentísimo señor marqués de la Regalía. Vocales: Excelentísimos señores marqués de Zahara, conde de Cedillo, duque de Sotomayor, conde de Aybar, marqués de Aguilante, conde de Floridablanca, D. Emilio Octuño, conde del Grove, marqués de Camarasa, D. Pascual Amat, conde de Doña Marina, duque de Osuna, conde de Sástago, marqués de Corbera, D. Manuel Melgar, duque de Vistahermosa, conde de Gamazo, D. Pedro de Hornedo, D. Luis Maldonado y Ocampo, marqués de la Cenia y duque de Pastrana. Comisiones. De Viajes.—Presidente, excelentísimo señor vizconde de Val de Erro, senador del Reino. De Hospedaje.—Presidente, excelentísimo señor marqués de Castellanos. De Hacienda.—Presidente, Excmo. Sr. don Luis Balbín, senador del Reino y presidente del Centro de Acción Social. De Prensa.—Presidente, Excmo. Sr. don Marcelino González Ruiz, abogado fiscal del Tribunal Supremo. De Festejos.—Presidente, excelentísimo señor marqués de Cerralbo; vicepresidente, excelentísimo señor conde de Sástago, marqués de Monistrol. De Propaganda.—Presidente, Sr. D. Francisco González Rojas; tesorero, excelentísimo señor marqués de San Juan de Piedras Albas y Benavites; vicepresidente, excelentísimo señor conde de Villamonte. Comisión de fiestas religiosas.—Padre fray Mignel de la Sagrada Familia, primer definidor y vicario provincial de Castilla. Junta central de señoras. En casa de la duquesa de Medinaceli se ha reunido la junta general de señoras, entre las cuales se dividió el trabajo preparatorio del centenario, consistente en propagar, inscribir y facilitar datos a los que han de alistarse en las peregrinaciones a Alba y Avila. Presidieron el reverendo padre Miguel, V. Provincial de los Carmelitas, y el secretario y vicepresidente de la Comisión de la Prensa, fray Gabriel de Jesús. En la junta estaba lo más selecto y aristocrático de Madrid, pues estaban la excelentísima señora duquesa de Medinaceli, presidenta de la Junta; la de Zaragoza, Pino Hermoso, Medina de Rioseco, etc.; las excelentísimas señoras marquesas de Hinojares, Regalías, Aguilá Real, Cayo del Rey, Boston, Inico, Castellones, Aguilante, Alba Serrada, Canales, Figueroa, Borja, Peñañafiel, Socorro, Villatoro, Martorell, Campo Alange, Rafal, Carcellans, etc. Las excelentísimas señoras condesas de Montalvo, Villanueva, Revillagigedo, Crescente, Floridablanca, y vizcondes de Val de Erro, San Enrique, etc.; y las excelentísimas señoras doña Carolina Villanueva de González-Ruiz, la de Besada, la de La Cierva, Alarcón, Kindelán, Gullall, etc., etc., y las señoras Alcalá Balagán, Téllez Girón, Loygorry, Villanueva y Silva. Reinó gran entusiasmo por que el centenario quede a la mayor altura posible. Todas se ofrecieron a trabajar así que se ultime lo relativo a precio de trenes, hospedajes, etc. SERVICIO DE ROMA TELEGRÁFICO Las audiencias del Papa. ROMA 24. Su Santidad ha recibido en audiencia particular al reverendo padre Alsina, General de la Orden de los Hijos del Sagrado Corazón de María, felicitándole por el desarrollo que ha adquirido dicha Orden y por la Cofradía de la Buena Prensa, obras que bendijo cariñosamente. El Pontífice ha nombrado al Cardenal monseñor Vico protector de las Religiosas Terciarias de la Divina Pastora, establecidas en Madrid. Visitó al embajador de España cerca de la Santa Sede, señor conde de la Viñaza, presentándole mis respetos en nombre de Prensa Asociada y en el mio particular. Me recibió cordialísimamente, hablándome conmovido de la benevolencia con que le acogió el Pontífice, y estando muy satisfecho de renovar la antigua amistad que lo une al Cardenal secretario de Estado, monseñor Merry del Val. Confía en que su misión ha de producir grandes beneficios para la Religión y para la Patria. Dijo encontraba hermoso el clima de Roma, y que en su breve estancia en ésta ha mejorado mucho de salud. También se mostró entusiasmado de las bellezas de Italia, y principalmente de los tesoros artísticos de la Roma antigua.—Turchi. ANTE LAS ELECCIONES PESIMISMOS ESTERILES "Decididos los católicos sevillanos a proqueerir colega "El Correo de Andalucía", de Sevilla, en su número del día 23 del actual, el siguiente suelto: "Decididos los católicos sevillanos a promover la próxima batalla electoral, juzgamos interesante abordar someramente el tema, siempre nuevo, del pesimismo. Mal grave es, del que, gracias a Dios, se van curando los católicos españoles; pero aún hay que combatirlo. Todavía oímos decir a muchos: "No se consigue nada, todos esos trabajos de acción son estériles, y en las luchas electorales, contraproducentes. "Ah, no! Lo estéril, lo ineficaz, es el pesimismo. Quien piense que no es capaz de nada, nada hará. "Con qué alientos va a lanzarse a la lucha quien, de antemano, afirma su derrota? Ann cuando quiera sobreponerse a sus tristes presentimientos, su ánimo decaerá hasta reducirle a la inacción, cada vez que piense en la inutilidad de sus esfuerzos. Por algo se ha creído siempre que si el hombre ha de llevar a feliz término alguna empresa, ha de marchar guiado por la lucecita de la esperanza, que allá... tal vez muy lejos, es símbolo de un triunfo alcanzado tras mil sinsabores y trabajos.

Mas esos pesimistas, que pudiéramos llamar sistemáticos, pueden dividirse en dos grupos. Unos, los que hacen de su pesimismo disfraz de su cobardía, de su comodidad, de su personal interés. Otros, los que, sinceramente, por razones de carácter, y muchas veces por falta de fe, sólo ven negruras en el horizonte, no rotas por los rayos del sol de la esperanza. A los primeros hay que desmascararlos, sin miramiento alguno. A los segundos hay que arrancarlos del error en que viven, hay que decirles que, en trabajos de acción católica, la fe cristiana y la experiencia acreditan que el triunfo es de los que luchan con constancia, seguros de su deber, dóciles al llamamiento que la conciencia les hace. Basta tender la vista hacia algunas ciudades dominadas en un tiempo por los enemigos de Cristo, y arrancadas después a aquellos por las manos activas y constantes de hombres que arrojaron lejos de sí el narcótico del pesimismo, y sólo pensaron en trabajar por Cristo, dejando en sus divinas manos el triunfo ó la derrota. Esos hombres triunfaron... no en un día, ni en el primer combate, sino tras muchas amarguras. Y este es, por otra parte, el sello de las obras de Cristo; que hasta El, para llegar al triunfo sublime de la Redención, hubo de sufrir antes todas las afrentas del Pretorio y todos los ingentes sufrimientos del Calvario.

Penetrados los católicos de Sevilla de estas verdades sencillas y claras, van a la próxima lucha, no sólo ejercitando un derecho, sino cumpliendo un deber sacerdotismo. Y sólo en él piensan..."

CONTRA UNOS IMPUESTOS

Por telegrama. CIUDAD REAL 24. 18. Gran parte del comercio de esta capital ha realizado hoy un acto de protesta contra los presupuestos municipales, cerrando los establecimientos. Los que permanecieron abiertos tuvieron al fin que cerrar, a invitaciones de numerosos grupos de la Juventud republicana, que recorrieron las calles. Se registraron algunos incidentes sin importancia. Los matarifes no sacrificaron hoy reses.

EN EL PATRONATO DEL SAGRADO CORAZÓN

Mientras ayer tarde, el Carnaval contenido por la lluvia en los anteriores días, hacía irrupción en las calles de la corte, en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús se celebraba una fiesta de cultura, consistente en una amena velada literario-musical, que habrá dejado gratos recuerdos en cuantos tuvieron la suerte de asistir a ella. Al salón de fiestas del Patronato establecido en la calle de Guzmán el Bueno, 28, concurrieron ayer numerosas personas, y los elogios tributados tanto a los organizadores de la fiesta como a cuantos en ella intervinieron, no pudieron ser más justos ni entusiastas. Bellos discursos, delicadas poesías, hermosas composiciones musicales constituyeron el programa, al que fué nota culminante el discurso pronunciado por el Sr. Mario Lizaur, que con la elocuencia de siempre, en el peculiar, mantuvo pendiente de sus frases la atención de los oyentes, que le ovacionaron repetidas veces con gran entusiasmo.

CATEQUESIS DE NUESTRA SEÑORA DE LA CONSOLACIÓN

Los pasados días de Carnaval celebró la Catequesis de Nuestra Señora de la Consolación divertidas fiestas en el salón de actos del Colegio de los padres Agustinos, de la calle de Valverde, poniendo en escena los juguetes cómicos Noticia fresca, de Vital Aza; Linda el tonto, y El collar de perlas, de Servet Fortuny, cosechando muchos aplausos. También se proyectaron varias rejocajantes películas. Al final de cada función, fueron obsequiados los asistentes, más de 600 niños de uno y otro sexo, con sardas y abundantes meriendas. El Domingo de Piñata se repite la fiesta, poniéndose en escena El médico a palos. Nuestra enhorabuena al padre Eulogio M. Peña, director de la Catequesis, y a las señoras catequistas.

DONATIVO

Hemos recibido la cantidad de cinco pesetas, que nos ha entregado "Una Señora", para las Religiosas Concepcionistas de la calle de Algeciras.

BIBLIOGRAFIA

Con el título de Aynnos y abstinencia, han publicado un interesante libro de cocina cuaresmal los Sres. Domenech y Martí. El libro de los Sres. Domenech y Martí, lleva licencia eclesiástica y está preciosamente editado en la imprenta Helénica, conteniendo en su texto, numerosa y razonada colección de platos que vienen a resolver el apuro de cocineras y cocineros en los días de vigilia y ayuno. Es libro útil, no sólo para las casas particulares, sino para los hoteles y restaurantes de una nación que, como la española, la mayoría de los ciudadanos son católicos y comales, sujetos al cumplimiento del segundo mandamiento de la Iglesia. (Antes el cuarto.) Aynnos y abstinencia va ilustrado con grabados y precedido de consejos espirituales sacados de obras ascéticas sobre el modo de santificar las comidas. Tiene también artículos cortos, que como "León XIII íntimo", "La Navidad en Sicilia", y "La Navidad en París", son muy interesantes.

RETIRO ESPIRITUAL PARA SACERDOTES

El viernes 27, tendrá lugar el que mensualmente celebra la Unión Apostólica en la Casa-Misión de los reverendos padres Pañles. Dará principio a las diez de la mañana, para terminar a las cinco de la tarde. Los señores sacerdotes que deseen asistir y permanecer todo el día, lo avisarán a D. Pedro del Valle, colector de la parroquia de Chamberí, antes de las once de la mañana del día anterior.

POLÍTICA

DESPACHO CON EL MONARCA

El jefe del Gobierno estuvo ayer en Palacio despachando con S. M., a quien dió cuenta de los asuntos de gobierno, y del estado en que se hallan las gestiones que realizan Cuenca y Valencia con motivo de la construcción del ferrocarril.

CONSEJO

Esta tarde se celebrará en el Ministerio de la Gobernación Consejo de ministros, preparatorio del que mañana tendrá lugar en Palacio, presidido por el Rey.

DATO Y BESADA

El presidente del Consejo celebró ayer una detenida conferencia con el Sr. González Besada.

TELEGRAMA DE FELICITACION

El Sr. Dato ha telegrafiado al señor conde de Sagasta, lamentándose del accidente de automóvil de que ha sido víctima el Sr. Merino, y felicitándole por no tener importancia las lesiones que ha sufrido.

ACCION MAURISTA

Mañana darán los mauristas un mitin en Cáceres, al que asistirá el Sr. Osorio y Gallardo.

El 15 de Marzo celebraráse también un importante acto de propaganda maurista en Granada, y el 22, otro en Gijón.

A ambos concurrirá el Sr. Osorio, y dícese que en Granada se ocupará del Sr. Bergamín y su ideal respecto a la enseñanza del Catecismo en las escuelas nacionales.

LO QUE DICE SANCHEZ GUERRA

El ministro de la Gobernación manifestó ayer a los periodistas, cuando por la tarde le recibió en su despacho el ministerio, que había celebrado una conferencia muy afectuosa con el Sr. Vázquez de Mella, pero sin decir cuál fue el objeto de ella.

El ministro confirmó después que el señor La Cueva se presenta candidato a diputado a Cortes por Cádiz con carácter ministerial, formando con el señor marqués de Casa Menéndez la candidatura monárquica.

TELEGRAMAS OFICIALES

En el Ministerio de la Gobernación facilitaron esta madrugada los siguientes telegramas oficiales:

ALICANTE 24.

En la estación del Mediodía, el maquinista Manuel García Rivera fué arrollado y muerto por el tren núm. 1.148. Era casado, de treinta y tres años, natural de Villacañas (Toledo).

ORIENTE 24.

Mitín agrario que debía celebrarse en Quintela de Leirado, ha sido suspendido por sus organizadores, que piensan celebrarlo otro día.

DE BARCELONA

Candidato que se retira.

BARCELONA 24. 18.10. Comienzan de Sabadell, que en vista de las condiciones especiales que ofrece la próxima lucha electoral, ha desistido de presentar su candidatura el nacionalista Sr. Cruells, que ha representado el distrito en dos legislaturas.

Los regionalistas.

En el local de la Liga regionalista se verificará el domingo próximo el acto de presentar a los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones por Barcelona.

Con este motivo, el Sr. Cambó pronunciará un discurso de gran importancia política.

Los radicales.

La Junta municipal de los radicales se reunirá mañana para tratar de si deben unirse a los nacionalistas para luchar por Barcelona.

Los liberales.

El Comité liberal ha acordado presentar candidato en las próximas elecciones al relator de esta Audiencia, Sr. Jiménez Rubio.

Los nacionalistas.

El órgano de los nacionalistas El Poble Catalá, arremete en su número de hoy contra la Liga regionalista, que presentará candidato por aBaldona, donde ellos presentan al señor Salvatella.

Las derechas.

Ya se sabe seguramente que las derechas no presentarán candidato por Barcelona.

DE MURCIA

El director de Agricultura.

MURCIA 24. El director general de Agricultura ha visitado hoy los grandes viveros de Sierra Espuña, de los que hizo grandes elogios, felicitando a los ingenieros.

Mañana marchará a Gudalmar.

El Circolo conservador tiene proyectado obsequiarle con un banquete.

DE CIEZA

Un manifiesto.

CIEZA 24. Ha llegado el ex diputado Sr. Payá, quien ha recorrido el distrito repartiendo un manifiesto.

DE SANTANDER

recorrer el distrito.

SANTANDER 24.

En el rápido de Madrid ha llegado el ex director de lo Contencioso D. Pablo Garnica. Viene a recorrer el distrito y preparar su elección en las elecciones próximas.

Frente al Sr. Garnica—que lucha con el carácter de prietista—se presenta, apoyado por el Gobierno, un hijo del conde de San Diego.

DE BURGOS

Candidato retirado.

BURGOS 24.

Don Baltasar Macona, liberal, ha retirado su candidatura por el distrito de Miranda.

DE MARINA

Firma del Rey.

Disponiendo se convocó a concurso para proveer una plaza de ingeniero geógrafo entre los oficiales del Cuerpo general de la Ar-

matría, Artillería, Ingenieros y Astrónomos del Observatorio de San Fernando.

Concediendo licencia al capitán de fragata de la escuela de tierra, D. Francisco J. Gaztambide.

Item cruz de primera clase del Mérito Naval, blanca, sin pensión, al contador de navío D. Francisco Pérez Ojeda.

Item el pase a la situación de excedencia voluntaria, al comisario D. Pedro del Castaño.

Disponiendo cese en la situación de excedencia, y pase al negociado de teneduría de libros del Arsenal del Ferrol, el comisario D. Emilio Paredes.

Item que el comandante de Infantería de Marina D. Antonio de Murcia, pase a juez instructor de la Comandancia general del Apostadero de Cartagena.

Item que D. Domerciano Villalobos cese en el regimiento expedicionario, y pase de ayudante personal del general de brigada don Joaquín Ortega.

Item que el f. d. D. Félix Hano Bustillo pase de secretario del coronel jefe del regimiento expedicionario.

ESPAÑA EN AFRICA

DEL RINCON

Jura de la bandera.

RINCON-TETUAN 24. (Depositado el 22 a las 18,45 y recibido hoy a las 19,30.)

La fortísima lluvia y un viento huracanado han deslucido el acto de la jura de la bandera, que ha tenido lugar en la loma de la Silla.

El general Marina llegó al campamento cerca de las nueve de la mañana con una lucida escolta. Estaban formadas todas las tropas en los sitios señalados anticipadamente en el orden de la plaza. La Misa de campaña fué celebrada por el capellán de Barbastro. El elemento civil, los consules y los altos delegados se trasladaron desde la plaza al lugar de la jura en camiones de los Ingenieros.

Después de la Misa, el general Santa Coloma y el capellán primero tomaron juramento en la forma acostumbrada. Este acto se prolongó mucho, dado el crecido número de reclutas.

Las músicas tocaron durante la jura. Anunció el aguacero. Al toque de atención de los cornetas, el general Marina, sable desenvainado y seguido de su escolta y numerosa comitiva se adelantó por el camino a recibir al jefe. Este entró precedido de soldados y seguido de sus ministros y de numerosos moros notables.

Revisó a las tropas, luego se colocó a su lado el general Marina, y comenzó el desfile, en el que han tomado parte más de 17.000 hombres. Desfilaron por brigadas con sus generales al frente. Los invitados, chorreando agua, regresaron a la plaza en los coches de Sanidad.

El general Marina, por medio de su ayudante, dió las gracias a los concurrentes por su asistencia.

INFORMES OFICIALES

DESDE LARACHE

Confidencias del campo enemigo aseguran que éste tuvo 25 muertos en el combate de Muley-Bu-Selham.

El violento temporal reinante, además de haber cerrado el puerto, ha causado grandes estragos en los campamentos y posiciones, destruyendo tiendas de campaña en Nador, campamento Sur de Arella, Menak de Alázar y T'Zemín, y levantando varias techumbres en las posiciones de Kudia Fraicatz, Kud'a Abil, Tarkuntz, Seguedla, Xarkia y en el Mensak de Alázar, resultando contusos cuatro soldados en Xarkia. El comandante general ha ordenado se recompongan los desperfectos, enviando elementos para efectuarlo.

En Arella se verificó con toda solemnidad el entierro del teniente D. Ignacio Corona.

DESDE CEUTA

De Ceuta telegrafían que se ocurre novedad.

El temporal reinante tiene incommunicado telegráficamente con la Península los demás puntos de África.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

En la iglesia de Don Juan de Alarcón (Puebla, 1), comenzarán el día 1 de Marzo los Ejercicios espirituales para señoras.

Serán dirigidos por el elocuente orador sagrado reverendo padre Fray Inocencio López.

DE "SPORT"

El Real Automóvil Club de Barcelona organiza una carrera en cuesta, en la avenida del Tibidabo, para la segunda quincena de Mayo.

—Las grandes reuniones de automovilismo que se celebran anualmente en Brooklands, se verificarán este año los días 13 de Abril, 20 de Junio, 3 de Agosto y 26 de Septiembre.

—El aviador argentino Newbery ha realizado en Buenos Aires un magnífico vuelo, subiendo en un Morane Saunier a 6.220 metros; altura que hasta ahora no había alcanzado aviador alguno.

—Thelen, el célebre piloto del biplano Aviatik, ha ganado el record del mundo, de altura, con cuatro pasajeros, que antes poseía el francés Garaix, elevándose a 2.550 metros.

—El sargento de Infantería italiano Patuzzi ha batido el record de altura de su nación, con un pasajero, elevándose a 3.380 metros.

—El ingeniero alemán Berliner ha batido el record del mundo, de distancia, en globo esférico, volando 2.904 kilómetros.

—Se dice que en breve llegará a Madrid el Arenas Club, de Bilbao, para sostener un match los días 25 y 28 del actual, y 1 de Marzo, contra los Clubs Ginnástica, Madrid y Athletic.

—El match de náutica Oxford Cambrige, a ocho remos, se disputará el 28 de Marzo próximo, sobre el recorrido de Putney a Mortlake.

—En Berlín se ha celebrado el campeonato de patines de Europa, quedando vencedor en las tres pruebas de 500, 1.500 y 5.000, Mathiesen.

—La Federación alemana de skis y el Comité Olímpico alemán han solicitado en el Congreso de París la admisión del patinaje en la próxima olimpiada mundial.

Las pruebas serán: una de velocidad, sobre 12 kilómetros; otra de resistencia, sobre 50 kilómetros, y otra de saltos.

Casa nacio podrá enviar ocho concurren-

DE TODAS PARTES ESPAÑA AL DÍA

Servicio telegráfico

A Londres.

GRAVESEND 24.

Los deportados laboristas han consentido al fin en desembarcar, marchando seguidamente a Londres.

Un momento de rebeldía.

LONDRES 24.

Los diez cabecillas laboristas de Africa del Sur que por orden del Gobierno fueron desterrados y trasladados a la Gran Bretaña, han llegado hoy a Gravesend, negándose a desembarcar y pretendiendo que se les conduca de nuevo a Africa.

Los laboristas de Londres publican hoy una allocucion dirigida al pueblo inglés en defensa de sus compañeros.

El "Waldeck-Rousseau".

TOLON 24.

El vendaval, que no cesa un momento, hace sumamente difíciles las maniobras que se ejecutan para poner a flote el crucero "Waldeck-Rousseau".

Este se halla completamente hundido en el fondo, y sólo están fuera del mismo la hélice, el timón y el árbol propulsor.

Se han causado grandes averías en el cuarto de fogatas y en el de máquinas. De tal importancia son estos daños que el navío no podrá prestar servicio sino pasados varios meses.

El "Elklyptchá".

BREMEN 24.

El vapor "Elklyptchá" naufragó durante la tempestad de ayer.

Acudió en su socorro el "Windensfeld", que salvó gran parte de la tripulación.

El capitán del buque naufragó se negó a abandonar el buque, pereciendo él.

Demente furioso.

BURDEOS 24.

Un demente ha matado cerca de Libourne, a tiros de fusil, a una vecina y herido de gravedad al marido y a un vecino que había acudido en socorro de la primera.

Los gendarmes y el pueblo cercan la casa donde se ha refugiado el loco, quien dispara sobre ellos por la ventana.

El Sindicato ferroviario.

LISBOA 24.

La huelga de ferroviarios ha sido votada por el Sindicato, siendo poco probable que se lleve a efecto.

En todo caso, la Compañía tiene el servicio asegurado.

NOTICIAS

Asociación Nacional Veterinaria.

El día 28 del corriente, a las seis de la tarde, en el Colegio Médico, Mayor, 1, segundo, celebrará sesión dicha Sociedad para tratar de la triquina desde el punto de vista de la inspección de carnes, del intruismo y otros asuntos de interés profesional.

Los señores profesores de Madrid y de provincias que no puedan asistir y deseen el Gabinete Oculístico, Puencarral, 20, se trasladó a la calle de la Puebla, 6.

El Gabinete Oculístico, Puencarral, 20, set trasladó a la calle de la Puebla, 6.

Ha sido nombrado redactor corresponsal en Madrid del "Diario de la Marina", de la Habana, el ilustre sociólogo y querido amigo nuestro, D. Severino Aznar.

El Sr. Aznar tomará en el "Diario de la Marina" los asuntos sociales, y el de "Diario de Madrid" los asuntos políticos.

De dicho periódico son también corresponsales en Madrid, como es sabido, los académicos Sres. Echegaray y conde de la Mortera.

Neurasténicos, tomad la Neurastina Chorro y recobraréis vuestra salud. En todas las farmacias, 3,50 pesetas frasco.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Dolores se ha celebrado la boda de la señorita Purificación Rodríguez de Mejorada y Naharro con nuestro buen amigo el joven inspector del Timbre del Estado y director de nuestro colega "El Río Navia", D. José María Fernández y Fernández.

Han sido padrinos D. Gervasio Fernández y Peláez, primo del novio, y la hermana de la novia, señorita Sabina Rodríguez de Mejorada.

Los novios han recibido muchos y valiosos regalos.

Desearnos a los nuevos esposos felicidades sin cuento.

Recomendamos a las señoras y Comunidades Religiosas la lectura del anuncio "La Zurcidora mecánica", inserto en la cuarta plana.

La "Gaceta" de ayer publica los Reales decretos del Ministerio de la Guerra, de que ayer dimos cuenta, y el anuncio en la Dirección general del Tesoro, de que el día 2 de Marzo próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que pertenecen sus haberes y asignaciones a esta corte, en las provincias del Reino y Tesorería de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.

En la Asamblea magna celebrada el día 14 de los corrientes en los salones del Circolo de la Unión Mercantil, y convocada por la Asociación de Propaganda de Madrid para la organización de festejos para fomento del turismo en esta corte, quedó nombrado un Comité organizador, compuesto de los presidentes de las principales entidades y gremios de esta villa, cuya primera reunión se celebrará el día 26 del mes en curso, a las nueve y media de la noche, en la presidencia de la Cámara de Comercio, Carretas, 14.

LAS MUJERES débiles, las inapetentes, las embarazadas, las que están criando, se fortifican rápidamente con el VINO ONA.

El día 28 del actual mes de Febrero termina en La Previsión Periódica el plazo de admisión para los periodistas que deseen ingresar, sin pagar cuota de entrada, y cuya edad sea inferior a cuarenta y cinco años.

Los boletines de inscripción a solicitudes deben remitirse antes de esa fecha, al domicilio social, San Marcos, 44.

CASAS-ESCUELAS

La Junta municipal de primera enseñanza acordó en su sesión del 21 del actual advertir a los dueños de las casas alquiladas para escuelas que durante los quince primeros días de Marzo próximo deberán presentar los contratos de arrendamiento en las oficinas municipales (Negociado de Enseñanza), para formalizar las nóminas de alquileres correspondientes al primer trimestre del año actual, advirtiéndole que cualquier omisión en dichas nóminas por falta de presentación de los aludidos contratos no será imputable a las oficinas municipales, que desean normalizar dicho servicio con los contratos originales a la vista.

una carroza representando lo que su título indica. Es de grandes proporciones.

"Nido". Es un nido de águilas y muy bien representado y muy artística carroza. Es anunciadora de un bar.

"Flor de oro". Coche amarillo de D. Ubaldo España y Monge. Es muy bonito.

Desfilaba una carroza, ó lo que sea, donde sólo se lee: "Frágil".

"Oyendo París!ó".

"Otra de género chico".

"Una caja de té". Un letrero dice: "Lo mejor del mundo: un The kiéro".

"En busca de Colombinas". La carroza de todos los años.

"Huelga de botones". Los chicos de un continental, de huelga.

"La rumba".

"Los de siempre y uno más". Son unos pierrots.

Automóvil adornado, figurando un aeroplano tirado por cisnes, del doctor Gerredá.

"Un alto en la caravana". Es una tribu de gitanos.

"Venecia". Es una gondola conducida por dos bicicletas. Dentro va, aparte de los ciclistas, una niña.

Todos vestidos con trajes de época.

"Discos selectos". Un gramófono y unos discos.

"Papiñones...". Mariposas verdes.

"Papelera americana". Carroza anunciadora. Representa una caja de pinturas.

"Colorín, colorao...".

Banquete de ranas.—Como el día anterior, esta carroza de las Agnas de Villaza fué una de las más celebradas, y con verdadera justicia, por el lujo y propiedad con que ha sido presentada.

Entre las máscaras a pie se distinguieron una que iba con uniforme de ministro en un landó y otra que llevaba una carota de cera, muy notable, representando a Séneca. También llamó la atención otra que montaba un buen caballo, disfrazada de jockey.

El desfile no fué muy brillante; pero resultó más animado que los de tardes anteriores.

Hay que registrar una nota sensible.

A la entrada de la Castellana la carroza titulada Vino de perilla, arrolló a un muchacho llamado Antonio Sánchez, causándole lesiones, al parecer de alguna importancia.

ARCHIVO IBERO-AMERICANO

En 1906, y para conmemorar el séptimo centenario de la Fundación de la Orden de San Francisco, fundóse en Quaracchi, por orden del reverendísimo padre General Dionisio Schuler, una revista intitulada Archivum Franciscanum Historicum, que hoy figura entre las primeras de su clase, y en la que colaboran Franciscanos de diversas naciones.

Este año de 1914 celebrase el séptimo centenario de la venida a España del Seráfico Patriarca San Francisco, y para conmemorar esta fecha, el reverendísimo padre Vicario general de España, Fray Andrés de Ocerín-Jáuregui, con la autorización del Ministro general, acordó fundar el Archivo Ibero-Americano, bajo la dirección del padre Lucio María Núñez, y con la cooperación de los cronistas de las diversas provincias de España y otros meritorios padres, en el que se publicarán, como en otra ocasión hemos dicho, importantes trabajos acerca de cuantos estudios históricos se relacionan con la Orden Franciscana en España y sus Misiones.

El primer número del Archivo Ibero-Americano, es notable por todos conceptos.

Consta de más de 250 páginas en octavo mayor, y contiene trabajos de los padres Atanasio, López, Lucio María Núñez, Angel Ortega, Lorenzo Pérez, Juan Rosende, Antonio Martín, José María Pou, Juan R. Legisima, Jaime Sala y Gregorio Fuentes y del conde de Cedillo.

De estos trabajos hemos de hacer especial mención del "Viaje de San Francisco a España", del "Escribió San Francisco la Regla de Pastrana?" y del que trata de "El convento de la Rábida. Su origen y primeros progresos, desde la fundación hasta el año 1455", cuyos autores son, respectivamente, los padres Atanasio López, Lucio María Núñez y Angel Ortega.

Contiene también este número de Archivum Ibero-Americano, una extensa acción bibliográfica y otra destinada a "Crónica franciscana".

Todas cuantas alabanzas se tributen a esta obra de los Hijos del Serafín de Asís, nos parecen justísimas. Con ella darán gran impulso al esplendor de la Historia de España y enriquecerán con nuevas glorias el tesoro de nuestras grandezas, poniendo de relieve la influencia que la Iglesia ha ejercido siempre en nuestra cultura.

Archivo Ibero-Americano debe figurar en todas las salas de estudio y no puede faltar en ninguna biblioteca.

EL CARNAVAL

EL FESTIVAL PARA HOY

LAS CARROZAS DE AYER

El festival carnavalesco sufrió ayer un nuevo aplazamiento, suspendiéndose hasta hoy, suponemos que por lo desahuciable del tiempo.

La fiesta del Entierro de la Sardina, anunciada para hoy, ha quedado también suspendida y, en el caso de que haya de verificarse otro día, ya se harán los anuncios oportunos.

Muchas personas no se explicaban el aplazamiento del concurso, pues la tarde no era tan mala como las anteriores. Aunque soplaban un viento molesto el sol lucía sin intermitencias.

Por esta causa acudió a los paseos de Recoletos y de la Castellana algún público más que en las tardes anteriores.

S. A. la Infanta Doña Isabel y su dama, pasearon en coche por la Castellana.

Ayer desfilaron las siguientes carrozas: "El diablo niñaera". Es una niña que conduce un cochecito infantil con varios niños preciosos. Es muy interesante y muy bonita. La ocupan doña Natividad de Padrós, doña Carmen de Usera, doña Ramona de Lézama y Srtas. Amancio y Elena Padrós, Vicentita Blesa, Angelita Blesa, Lolita Rarávarán, Eulalia Pérez, Julia Pérez, Julia Fernández y Lolita Gasol.

"Los venedores del lawn-tennis". "El jardín encantado". "Las moicetas del barrio". "En busca de Colombina". "Margaritas", coche de Margarita Sandoval.

"Vecinos del héroe". Son tipos populares presididos por la estatua del héroe de Cascorro.

"Crisantemos", coche de D. Juan Bantista Vidal, muy bonito y ocupado por mujeres.

"Taller de plancha", que ya salió en días anteriores.

"Amarillo, sí". Coche.

"El cortijo de los Angeles". Es un cochecito tirado por un carnero, representado una casa, ocupada por niños.

"De la sigita", de D. Alfonso Alonso. Es

SUMARIO DEL DIA 24

Guerra.—Real decreto disponiendo cese en el mando de la segunda brigada de la décimocuarta división y pase a la sección de reserva del Estado Mayor general del Ejército, el general de brigada D. Julio Crespo y Zazo.

—Otro promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Severiano Martínez Amido.

—Otro nombrando general de la segunda brigada de la décimocuarta división, al general de brigada D. Manuel Prieto Vaztoro.

Hacienda.—Real orden (rectificada) resolviendo el expediente incoado en virtud de consulta del alcalde presidente del Ayuntamiento de esta corte, sobre interpretación del art. 5.º del Real decreto de 5 de Enero, de 1911.

ADMINISTRACION CENTRAL

Ejercicios piadosos de Cuarema y Semana Santa que se han de celebrar, a partir de hoy, en la Real Iglesia de Santa Isabel.

Miércoles de Ceniza.—A las siete y media de la mañana se celebrará la Misa de Comandancia, con bendición e imposición de cenizas.

A las seis de la tarde, Ejercicio del Via Crucis y Miserere cantado.

Jueves Santo.—Todos los viernes en que no haya otro Ejercicio, a las seis de la tarde, se rezará la Estación mayor al Santísimo Sacramento, a la que seguirá el Ejercicio del Santo Via Crucis y sermón, que lo tendrán los señores capellanes de esta Real Iglesia, terminando el Ejercicio con Miserere cantado.

Ejercicios espirituales.—Del 21 al 29 de Marzo, a las siete y media de la tarde, se practicarán Santos Ejercicios. Asistirán a estos actos los señores de Oficio, saliendo de Obreros de Nuestra Señora de Covadonga. El día último, a las ocho de la mañana se celebrará la Misa de Comandancia general y se dará la Estación Papal a todos los fieles que hayan asistido a estos Santos Ejercicios.

Septenario a Nuestra Señora de los Dolores.—Comenzará el sábado día 28 de Marzo, y se hará rezado después de la Misa de diez.

Viernes de Dolores. a las diez, Misa solemne con S. D. M. manifiesto, en la que predicará D. Juan Casanovi.

Quinario al Santísimo Cristo del Divino Amor.—Dará comienzo el 4 de Abril, para terminar el 8.

Por la tarde, a las seis y media, se rezará el Santo Rosario y el Ejercicio que corresponde; seguirá el sermón, que predicará todas las tardes el ilustrísimo señor Rector de esta Real Iglesia, terminando con el Salmo Miserere cantado.

Semana Santa.—Domingo de Ramos.—A las diez, la bendición de palmas y Misa solemne.

Jueves Santo.—A las nueve, los divinos

Oficios. A las cuatro, la piadosa ceremonia del Lavatorio y sermón de Mandato, que lo tendrá D. Juan Casanovi. A las ocho de la noche, sermón de Pasión, que lo predicará el licenciado D. José Cleudé.

Viernes Santo.—A las ocho, los divinos Oficios. Por la noche, a las ocho, sermón de Soledad, por el ilustrísimo señor Rector de esta Real Iglesia. Se concluirá con el Stabat Mater cantado y la adoración del Santo Lignum Crucis.

Sábado Santo.—A las ocho, los divinos Oficios. Por la tarde, a las siete, Santo Rosario y sermón de Resurrección, que lo predicará el licenciado D. José Cleudé. Se cantará solemne Regina Coeli, y se terminará dando la bendición con el Santísimo Sacramento.

Domingo de Resurrección.—A las diez, Misa mayor con S. D. M. manifiesto.

En la parroquia de San Pedro el Real se celebrarán durante la Cuarema los siguientes cultos:

Marzo de Abril. Domingo de Ramos.—A las diez de la mañana, los Oficios propios del día.

Día 8 de Abril. Miércoles Santo.—A las cinco de la tarde, Maitines cantados.

Día 9 de Abril. Jueves Santo.—A las diez de la mañana, los divinos Oficios; a las tres de la tarde, el Lavatorio y sermón que predicará el Sr. Cepeda; a las ocho de la noche, sermón de Pasión a cargo del P. Fidel Barón, de las Escuelas Pías.

Día 10 de Abril. Viernes Santo.—A las nueve de la mañana, los oficios propios del día; a las ocho de la noche se rezará la Corona Dolorosa; después el sermón de Soledad, que dará el Sr. Cepeda, terminando con solemne Stabat Mater.

Día 11 de Abril. Sábado Santo.—A las nueve de la mañana los Oficios, y al anochecer santo Rosario y solemne Regina Coeli.

Asistirá a estos cultos la capilla del maestro Serrano, organista de esta parroquia.

Todos los días no impedidos se rezará el

Santo Rosario al anochecer, y se explicará la Doctrina cristiana.

Todos los viernes de Cuarema, a las cuatro y media de la tarde, se hará el piadoso ejercicio del Via Crucis.

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara dará comienzo hoy los cultos que se han de celebrar durante el santo tiempo de Cuarema, en la forma siguiente:

Hoy, Miércoles de Ceniza, se hará la bendición e imposición de cenizas a las nueve y media de la mañana, cantándose a continuación la Misa ferial, en la que predicará el Sr. D. Vicente Capilla.

Por la tarde, a las cinco y media, se cantará el Via Crucis; a continuación se rezará el santo Rosario y sermón, terminando con la bendición del Santísimo Sacramento.

Todos los días, a las cinco y media de la tarde, se rezará el ejercicio del Via Crucis; los miércoles, viernes y domingos será cantado; seguirá el Rosario, y después plática doctrinal.

Los viernes se terminará con Miserere, cantado en el altar del Santísimo Cristo del Amparo, con asistencia del Clero de la parroquia.

Ejercicios espirituales para señoras.—Del 1 de Marzo, por la tarde, al 8 del mismo, por la mañana, tendrán lugar en la capilla reservada de esta parroquia los santos ejercicios, que dirigirá el reverendo padre José María Torro, de la Compañía de Jesús (calle de la Flor Baja). Las señoras que deseen inscribirse darán su nombre en el despacho parroquial (de diez a una).

Devoción de los siete domingos.—Comenzó el domingo 1 de Febrero, y terminará el 15 de Marzo.

En cada uno de ellos, a las ocho, se celebrará Misa de Comandancia y se rezará el ejercicio de los siete domingos; a las diez la solemne, con exposición de S. D. M. y sermón, que dará D. Mariano Moreno, colector de esta parroquia; a continuación se

rezará el ejercicio correspondiente, terminándose con la Reserva e himno del Santo.

Novena a San José.—Dará principio el 11 de Marzo, y terminará el 19 del mismo, fiesta de San José. Todos los días, a las diez, Misa cantada con S. D. M. de manifiesto.

Por la tarde, a las seis, habrá exposición mayor, Estación, Rosario y sermón, que predicará las nueve tardes el reverendo padre Gerardo, Domingo; seguirá la Novena, terminándose con la Reserva, bendición e himno cantado al Santo Patriarca.

El día 19, festividad del Santo Patriarca, Misa de Comandancia general a las ocho. A las diez función solemne, en la que hará el panegírico del Santo el referido padre Gerardo.

Trece martes de San Antonio.—Dará principio el 17 de Marzo para terminar el 9 de Junio. Todos los martes, por la mañana, a las ocho, será la Misa de Comandancia general; a continuación se tendrá una plática correspondiente a la meditación del día. Después el ejercicio, terminando con el himno en el altar del Santo.

Las personas inscritas en la Pia Unión de Santa Bárbara que deseen dar alguna limosna para estos cultos tendrán la bondad de entregarla en la colecturía de esta parroquia.

Septenario misión a María Santísima de los Dolores.—Dará principio el día 23 de Marzo y terminará el 3 de Abril.

Todos los días, excepto el último, a las siete de la mañana, se celebrará una Misa rezada, leyéndose durante la misma la explicación de las ceremonias de la santa Misa; a continuación se dará la explicación de un punto de Doctrina cristiana al padre José María Fernández.

A las diez habrá Misa cantada.

Por la tarde, a las cinco, se hará el ejercicio del Via Crucis, rezándose a continuación la Corona Dolorosa, a la que seguirá la explicación de un punto de Doctrina cristiana, y después el sermón moral; acto seguido se leerá el ejercicio del Septenario, concluyéndose con los cánticos propios de la misión y el Stabat Mater. La plática

doctrinal la hará el referido padre José María Fernández, y los sermones morales estarán a cargo del padre José Busquet, ambos misioneros del Sagrado Corazón de María.

Solemnes cultos que durante el Santo Tiempo de Cuarema se celebrarán en la iglesia de Religiosas Leórnimas Descalzas: Misereve.—Todos los lunes de Cuarema, a las cinco de la tarde, se tendrán los Ejercicios acostumbrados con sermón, Miserere y solemne Reserva.

Solemnísima Novena-Misión en honor del Glorioso Patriarca San José.—Dará principio el día 11 de Marzo, a las cuatro y media de la tarde, predicando el Rdo. P. Ramonet.

El día 19, fiesta del Santo, a las ocho, Comandancia general; a las diez, Misa solemne, en la que predicará D. José Pascual, y por la tarde, Novena y solemne Reserva.

Semana Santa.—Domingo de Ramos.—A las nueve se hará la bendición de Ramos, y por la tarde, Ejercicios de la Buena Muerte.

Jueves Santo.—A las nueve y media darán principio los divinos Oficios con sermón de la Institución del Santísimo Sacramento, que predicará el Rdo. P. León. A las siete de la noche se hará el devoto Ejercicio de la Hora Santa, al que seguirá el sermón de Pasión, que predicará el Rdo. P. Pinilla, terminando con el Miserere.

Viernes Santo.—A las nueve y media darán principio los divinos Oficios. Por la noche, a las siete, la Congregación de la Preciosísima Sangre practicará solemne el devoto Ejercicio del Via Crucis. A las ocho, sermón de Soledad, que predicará el reverendo P. Laguna; después se cantará el Stabat Mater y se dará a adorar el Lignum Crucis.

Sábado Santo.—A las nueve de la mañana darán principio los divinos Oficios. Por la tarde, a las seis y media, se rezará el Santo Rosario y se cantará el Regina Coeli. Terminados los divinos Oficios se dará la Sagrada Comandancia a todos los fieles que lo pidan.

Todos los que confesados y comulgados visiten esta iglesia cada viernes de Cuarema, ganan indulgencia plenaria.

Item: Los que recen en ella cualquier día de Cuarema cinco Padrenuestros y Avemarías, las mismas indulgencias que si visitasen las iglesias de Roma.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—(Función 70 de abono, 28 del turno primero).—A las ocho y media, Aida.

COMEDIA.—A las nueve y tres cuartos, El orgullo de Albacete.

A las cinco, El orgullo de Albacete (precios ordinarios de noche).

PRINCESA.—A las diez de la noche (moda), Los macarrones y La fuerza del mal.

LARA.—A las diez (sencillo), La de los ojos de cielo.—A las once (doble), La señorita se aburre. Con flores a María y Totó.

A las cuatro y media, El servicio doméstico (dos actos). En familia (dos actos) y Totó.

PRICE.—No hay función.

APOLO.—(171 de abono).—A las seis (doble), Sangre y arena y La boda de la Farruca.—A las diez y cuarto (sencillo), Sangre y arena.—A las once y tres cuartos (sencillo), La boda de la Farruca.

COMICO.—A las seis, El poco juicio.—A las siete y cuarto.—La piedra azul.—A las diez y cuarto, Feria de Abril.—A las once y tres cuartos, El poco juicio.

CERVANTES.—A las cuatro y media (función entera), Las malditas ideas y Lluvia de hijos (tres actos).

A las diez y media (doble), Lluvia de hijos (tres actos).

BENAVENTE.—De cinco a doce y media, sección continúa de cineumatógrafo.

IMPRESA: PIZARRO, 14

VELAS DE CERA CHOCOLATES

QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

Acción Social Católica.

Origen, acciones e indicaciones. El agricultor y el obrero necesitan para la formación de sus Sindicatos Agrícolas. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN

AGRICULTOR DE DEÑAS (VALENCIA)

PRECIO: 0,25

De venta en el kiosco de EL DEBATE

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR"

BRUCH, 49, Apartado 273.—BARCELONA

SINDICATOS Y CAJAS RURALES

La administración y el control por el R. P. Luis Chabaud y Errazquin, S. J.

Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Derecho (Bilbao).—2ª edición, notablemente aumentada.—Un volumen de más de 400 páginas, 4 pesetas en rústica.—Para los socios de la "Acción Social Popular", 3 ptes., dirigiéndose a la Oficina de Trabajo (Bruch, 49, Apartado 273, Barcelona).

LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS

PRODUCIDAS POR IRRITACION, CATARROS A LA VISTA, CONJUNTIVAS, OPHTALMIAS, HIAS, ETC. SE CURAN CON INSTILACIONES DE GOTAS DE ORO

Frasco con cuarentagotas, una peseta.—VICTORIA, 8, y ATOCHA, 30, y principales farmacias.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

En vista del resultado positivo de dicho reloj, no hemos vacilado en recomendarlo a todas las personas deseadoras de tener un verdadero reloj de marca cronométrica.

Con caja de acero ó níquel..... 45
Idem de plata 60.

Se facilitan a los señores suscritores a pagar en seis ó ocho plazos mensuales.

Se bonifica un 10 por 100 en los pagos al contado. Cada reloj va acompañado de un certificado de garantía y origen.

Dirigirse a GRAN RELOJERIA DE PARIS, PUENCARRAL, 59, MADRID.

Apartado de Correos, 364.

Se manda por correo con un aumento de 1,50 por certificado.

El Debate

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	Año	6 meses	3 meses	Mes.
Madrid.....	12	6	3	1
Provincias.....	15	9	4,50	1,50
Portugal.....	20	12	6	2
Extranjero.....	25	15	7,50	2,50
Unión postal.....	40	20	10	3,50
No comprendidas.....	50	30	15	5

TARIFA DE PUBLICIDAD

	Linea	Páginas
Anuncios industriales.....	Linea	3
Noticias.....		2,50
Noticias.....		1,50
Bibliografía.....		1,50
Reclamos.....		1
Por la cuarta plana.....		0,40
.....plana entera.....		765
.....media plana.....		400
.....cuarto plana.....		210
.....octavo plana.....		105

Los pagos adelantados.

Cada suceso suscriba 10 céntimos de impuesto.

Se admiten esquelas hasta las tres de la madrugada en la Imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14.

Redacción y Admón., Barquillo, 4 y 6.

MADRID

TELEFONO 365.—APARTADO 466.

RETO MARTZ

RIVAL QUE ESPERA

Retó a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

El autor y fabricante de las tintas españolas, tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta: Clases hay de papeles, que mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar a que los escritos aparezcan malos.

Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.ª Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.ª Mucha firmeza, para que no se destiña el escrito, y 4.ª Neutralidad, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los escritos desmerezcan volviéndose pardos.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS

Despacho al por mayor y menor:

Aduana, 27, piso primero. — MADRID

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 23 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para Puerto Rico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

LINEA DE CUBA Y MEXICO

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 25 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (especial), Habana, Puerto Lázaro y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con transbordo en Curacao y para Cumaná, Curapano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes semanales, arrojando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro días en: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 1 y 30 Abril, 28 Mayo, 23 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 12 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre, directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Manila y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes: 6 sea: 23 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 30 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas a familias, precios especiales para camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

Servicios comerciales.—La Sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

EL EMPORIO DE VENTAS

Recomamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais a casa no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que este comercio, a la base de una baratura inconcebible, vende y os convenceréis de esta verdad.

LEVANTITOS, 35.—Sreusal, Reyes, 20.

Teléfono, 1.942.

ANTEOJOS

Garantía absoluta. GRADUACION EXACTA. Precios económicos. CASA YARA Y LOPEZ

5, PRINCIPE, 5

EMILIO CORTES

Agencia de publicidad. Anuncios en general, esquelas de defunción y aniversario.

Jacometezco, 50, primero. Madrid.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS

TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA

para Ternos, Casullas, Palios, Mantos, Tunicas, Estandartes, etc., etc.

JUSTO BURILLO Y COMPANIA

CALLES DE LUIS VIVES, 5, ENTRESUELO, Y PAZ, 10

Tisús, Terciopelos, Espolines en oro, Plata y sedas. Damascos, Telas, para trajes corales, Albas, Roquetes, Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo al culto divino

VALENCIA ESPAÑA

EXPORTACION A LAS AMERICAS

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y remendar MEDIAS, CALCETINES Y TENDIDO DE TODAS CLASES, SEA ALGO: DOX, LANA, SEDA O BILO.

No debe faltar en NINGUNA familia. Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DZ PSETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MAXIMO SCHNEIDER

PASEO DE GRACIA, 97, BARCELONA

A los propagandistas sociales

Recomendamos el utilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—DOS PSETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de El Debate.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

HIPOTECAS

sobre fincas en Madrid, al 5 por 100 anual. Montería, 45 al 49, principal derecha; de cinco a ocho, teléfono 3.907.

La Central Anunciadora

Agencia católica de publicidad

PROPIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán

ESQUELAS - ANUNCIOS EN GENERAL

GRATIS facilita preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criados de todas clases. —16, AGUSTO FIGUEROA, 16

LA USTED: CORAZON ADENTRO

POR DON JUAN LAGUNA LLITERA

DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE"

J. LUCAS IMOSI E HIJOS GIBRALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc.

ESPAGNE el 27 de Febrero. PROVENCE el 17 de Marzo. ITALIE el 7 de Abril. AQUITAINE el 27 de Abril.

Se garantiza la comodidad, limpieza ó higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.

Se contesta la correspondencia a vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis a quien lo solicite.

Diríjase: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, núm. 17, Puerta de Tierra, núm. 1.

Dirección telegráfica: «PUMP» GIBRALTAR

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 20 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra.

En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VENTAS

SE VENDE solar 12.000 pías. tejada, carretera nueva Alto Hipódromo (Mahúdes) Alfaz.

PARA EL CULTO

IMAGENES, Pasos, Belenes, campanas; pidanse catálogos. Secundino Casas, Riera C/ San Juan, 12, segundo, Barcelona.

VARIOS

FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa, Portal de Urbina, 2, Victoria.

SE OFECE señorita para acompañar niños, señoritas ó anciana, en Madrid ó provincias. Pizarro, 12, Academia de Derecho.

CARBONES minerales, extraída, cok, se exportan a precios de mina. Depósito de materias puras para abonos, de riqueza garantizada. Santa Clara, 26, Zamora.

VINOS y vermouths, exportanse a todos los países. Mayner, Plá y Sagra, Reus (Tarragona).

GRAN fundición de campanas y fábrica de relojes de torre. Especialidad en jugos metálicos, con patente de invención. Casa fundada en 1824. Paster, Marga Zulueta, Victoria.

LA MAQUINA de escribir "Smith Premier", preferido por cuantos la conocen, facilita catálogos gratis. Otto Straubinger, Apartado, 325, Barcelona.

ATFOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, garantía. Sociedad Expositor, Alvarez de Baena, 5, Madrid.

GRAN surtido en baños, lavabos, waterclosets, calefactores, etc., etc. Talleres para conducción de agua. Exportación a provincias. Lacomas Hermanos, Paseo de San Juan, 12, 1ª planta.

VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro, Rioja.

EL REY de los chocolates. fabricado por la casa "Adolfo García". Osorno (Palencia). Exportación a provincias.

AMPLIACIONES fotográficas, parecido exacto de tamaño casi natural. Sociedad Hermes, Rambla de Santa Mónica, 9, primer, segundo, Barcelona.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible a todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona.

VINOS, cognac, oporto, con medallas de oro. Adolfo de Torres ó hijo, Málaga.

FABRICA de mosaicos hidráulicos. La Fabril Magnífica, de José Hidalgo Espaldosa, Larios, 12, Málaga.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licores. Luis C. Cerdón, Jerez de la frontera.

Bolsa del trabajo

NECESITAN TRABAJO

UNA SEÑORA francesa, con el acento más puro, exquisita educación, profesora de música, desea una plaza de profesora, ya sea en un convento, con permiso para dar lecciones fuera de él, ó en una ciudad de importancia, con patente de invención. Casa fundada en 1824. Paster, Marga Zulueta, Victoria.

LA MAQUINA de escribir "Smith Premier", preferido por cuantos la conocen, facilita catálogos gratis. Otto Straubinger, Apartado, 325, Barcelona.

ATFOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, garantía. Sociedad Expositor, Alvarez de Baena, 5, Madrid.

GRAN surtido en baños, lavabos, waterclosets, calefactores, etc., etc. Talleres para conducción de agua. Exportación a provincias. Lacomas Hermanos, Paseo de San Juan, 12, 1ª planta.

VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro, Rioja.

EL REY de los chocolates. fabricado por la casa "Adolfo García". Osorno (Palencia). Exportación a provincias.

AMPLIACIONES fotográficas, parecido exacto de tamaño casi natural. Sociedad Hermes, Rambla de Santa Mónica, 9, primer, segundo, Barcelona.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible a todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona.

VINOS, cognac, oporto, con medallas de oro. Adolfo de Torres ó hijo, Málaga.

FABRICA de mosaicos hidráulicos. La Fabril Magnífica, de José Hidalgo Espaldosa, Larios, 12, Málaga.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licores. Luis C. Cerdón, Jerez de la frontera.

Bolsa del trabajo

NECESITAN TRABAJO

UNA SEÑORA francesa, con el acento más puro, exquisita educación, profesora de música, desea una plaza de profesora, ya sea en un convento, con permiso para dar lecciones fuera de él, ó en una ciudad de importancia, con patente de invención. Casa fundada en 1824. Paster, Marga Zulueta, Victoria.

LA MAQUINA de escribir "Smith Premier", preferido por cuantos la conocen, facilita catálogos gratis. Otto Straubinger, Apartado, 325, Barcelona.

ATFOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, garantía. Sociedad Expositor, Alvarez de Baena, 5, Madrid.

GRAN surtido en baños, lavabos, waterclosets, calefactores, etc., etc. Talleres para conducción de agua. Exportación a provincias. Lacomas Hermanos, Paseo de San Juan, 12, 1ª planta.

VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro, Rioja.